

# *Cepal presenta plan integral para Centroamérica en marco de la Celac*

---



C. México, 17 sep (RHC) La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe -Cepal-, Alicia Bárcena, presentó este viernes el Plan de Desarrollo Integral para Centroamérica y el sur de México.

En una ceremonia paralela a la VI Cumbre de la Celac, en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la funcionaria informó que la iniciativa contempla 114 acciones para abatir la pobreza, desigualdad, desempleo, migración, seguridad alimentaria, cambio climático y seguridad, con un costo de implementación de 40 mil millones de dólares en cinco años.

Lo que abordamos son las causas más importantes de la pobreza y la migración como el crecimiento insuficiente, la desigualdad en los ingresos, los riesgos del cambio climático con la pérdida de cultivos por huracanes y sequías, así como la reunificación familiar, ya que la región no ha logrado despegar, dijo.

Expresó que las mujeres son las que más sufren la tasa de desocupación en los países centroamericanos, por lo que llamó a enfocarse en la solución de ese problema, además de que la seguridad alimentaria se agravó por las constantes sequías provocadas por el cambio de régimen en las lluvias.

La secretaria ejecutiva de la Cepal consideró que hoy se cuenta con un diagnóstico detallado, un plan a corto y mediano plazo, una estrategia de implementación y una propuesta de financiamiento, aunque deslizó que México tiene que comprarle más a Centroamérica.

Bárcena comentó que la propuesta es crear una región de desarrollo para que la movilidad sea una opción y no una obligación, en tanto el plan debe ayudar a vincular la cohesión social con el crecimiento, pues hay muy poco comercio intrazonal, ya que por ejemplo, el café debería venir de esos países y no es así.

Se espera una mayor divulgación y más detalles del proyecto que está en proceso desde el 2018 y se estancó, entre otras razones, por el incumplimiento del gobierno del expresidente Donald Trump de ayudar a financiarlo con cinco mil millones de dólares, mientras que su sucesor Joe Biden tampoco desembolsó ni un centavo hasta la fecha. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/270654-cepal-presenta-plan-integral-para-centroamerica-en-marco-de-la-celac>



**Radio Habana Cuba**